

[Los frutos del trabajo en el extranjero. Carta a miembros de la Oposición rusa]

**León Trotsky
25 de julio de 1930**

(Versión al castellano desde “[Les fruits du travail à l'étranger](#)”, en [Léon Trotsky – Les auteurs marxistes en langue française](#) ; archivos publicados en el [MIA](#) con el apoyo del Institut Léon Trotsky. Carta ¿circular? a los miembros de la Oposición de Izquierda de la URSS.)

Queridos amigos,

Todavía no hemos recibido el texto de la convocatoria al XVI Congreso del partido¹. Por lo que podemos juzgar por la información de segunda mano que nos ha llegado por carta, la convocatoria estaba redactada en un tono digno y firme, el único que responde a las necesidades de la situación actual.

Las organizaciones de nuestros camaradas de ideas extranjeros han entrado en un período de crecimiento y expansión de sus actividades. Un grupo impresionante y serio de emigrantes indochinos se ha unido a la Liga Comunista en París. Organizaron una manifestación frente al palacio presidencial, desplegando una pancarta que exigía la anulación de la pena de muerte para treinta y nueve revolucionarios indochinos. Esta manifestación, pequeña pero bien organizada, tomó a la policía por sorpresa, duró media hora y provocó furiosos artículos en la prensa burguesa. Doce camaradas fueron arrestados, once de ellos indochinos, que corren el riesgo de ser condenados a penas de prisión severas. La Liga Comunista ha decidido publicar su semanario *La Vérité* dos veces por semana. Además, publica panfletos y boletines informativos en grandes cantidades.

Ya he informado de que se nos ha unido un grupo muy serio de camaradas de ideas en el partido italiano (independientemente de los bordiguistas, que mantienen una actitud expectante, no queriendo tomar esta decisión irrevocable sin Bordiga). Estos camaradas de ideas italianos publican la obra de Trotsky sobre el “tercer período”² en italiano. En España, el primer número del periódico *Contra la corriente*³ debía publicarse el 1 de junio. En Brasil, comenzó a publicarse una publicación de la Oposición en portugués. En París, además de *La Vérité* y la revista mensual *La Lutte de Classes*, que está firmemente establecida, se publicaron tres números de un periódico judío de oposición que ahora se distribuye internacionalmente (en Estados Unidos y Argentina). Acabamos de establecer vínculos muy prometedores en Gran Bretaña. Los opositores checoslovacos participaron en la manifestación del 1 de mayo bajo su propia bandera: “*Vivan los Estados Unidos Soviéticos de Europa*”, la única que fue confiscada por la policía.

Nuestros camaradas de ideas en los países capitalistas se distinguen como una corriente revolucionaria proletaria auténtica de gran calidad, que estudia los documentos, reflexiona sobre las cuestiones y aprende a valerse por sí misma. Tenemos todas las razones para creer que en los próximos años daremos un gran paso adelante. A los partidos comunistas les resultará cada vez más difícil repeler los ataques de la Oposición

¹ Ver en esta misma serie de nuestras EIS: “[Comentarios preliminares al XVI Congreso. Carta a la URSS](#)”, de este mismo día.

² *El “tercer período” de los errores de la Internacional Comunista*, en nuestra serie OELT-EIS.

³ Ver en esta misma serie: “[Las tareas de los comunistas en España. Carta a *Contra la Corriente*](#)”.

recurriendo a las estúpidas calumnias sobre la “contrarrevolución”, etc. La IC puede abrir el camino hacia el partido comunista soviético. Esto no quiere decir, por supuesto, que el trabajo dentro de la URSS se haya vuelto secundario. No; sin el trabajo dentro de la URSS, la Oposición Internacional se vería seriamente debilitada. Pero debido a que no existen obstáculos mecánicos en el extranjero para el éxito de la Oposición, los resultados políticos y organizativos del trabajo de la Oposición aparecen claramente y, por así decirlo, rinden sus frutos en Europa antes que en la URSS.

La conclusión general: a pesar de todas las dificultades, la Oposición tiene todas las razones para mirar al futuro con confianza.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: Trotsky inédito en internet y en castellano

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es